

El PRC rechaza que una negociación “vis a vis” del Gobierno con Cataluña decida el futuro de la financiación autonómica y exige un acuerdo “multilateral y negociado con todos”

Fernández Viaña advierte que cualquier quiebra del principio de solidaridad “pondrá en riesgo el Estado Autonómico”

Santander, 14 de julio de 2025

La diputada y candidata del PRC a la Presidencia de Cantabria, Paula Fernández Viaña, ha manifestado hoy su rechazo a que la Comisión Bilateral Estado-Generalitat de Cataluña, que hoy se reúne en Barcelona, decida las bases para la reforma del sistema de financiación autonómica y ha exigido una negociación “multilateral”, para garantizar un acuerdo “justo y que asegure una adecuada financiación para todos los territorios”.

“Una negociación vis a vis entre el Estado y una única comunidad autónoma no puede decidir bajo ningún concepto el futuro de todos”. Así lo ha recalcado la candidata regionalista, quien ha exigido “respeto” para el conjunto de las Comunidades Autónomas y ha advertido contra una posible quiebra del principio de solidaridad entre territorios, porque “pondría en riesgo la propia supervivencia del Estado Autonómico”. “Los regionalistas no lo vamos a tolerar”, ha recalcado.

En este sentido, ha recordado que el Estado Autonómico se creó sin orden de prelación para reconocer la peculiaridad territorial de España y generar un mecanismo de convergencia entre los territorios, mediante el reparto de la riqueza global, objetivos que “deben prevalecer y preservarse por encima de cualquier ambición territorial y política”.

En su opinión, y más allá de “las legítimas aspiraciones de cada territorio”, lo que se está planteando en las conversaciones entre Cataluña y el Estado “no es un mero ajuste, sino un cambio de sistema global, que va a alterar el volumen de los fondos y a afectar a todas las comunidades”. Fernández Viaña ha urgido por ello al Gobierno a aclarar “cómo piensa suplir el montante global del sistema que Cataluña gestionará directamente”, el llamado ‘cupó catalán’, cuya cuantía “dejarán de percibir el resto de los territorios”.

A falta de conocer la letra pequeña del acuerdo, la candidata regionalista vislumbra dos escenarios “igualmente graves”, porque si se aplica únicamente en Cataluña el sistema perderá entre 6.000 y

10.500 millones de euros que el Estado debería compensar, mientras que si se aplica a todos supondrá “un cambio completo de modelo sin consultar a nadie”. “¿Dónde quedarían entonces la solidaridad y los principios básicos del Estado Autonómico?”, se ha preguntado.

Por todo ello, considera que Cantabria “debe estar muy atenta a la letra pequeña” de una negociación que “no anticipa nada bueno” y ha pedido “firmeza para defender lo que es justo” y poner sobre la mesa “todas las necesidades del autogobierno cántabro, calculando los costes de una autonomía plenamente desarrollada”.

Finalmente, Fernández Viaña también ha pedido “altura de miras”, porque este asunto “no puede abordarse desde la estrategia de confrontación total que practica el PP”.